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Protokoll der 03. Sitzung des 45. Studierendenparlaments 
 der Universität Bielefeld 

18.10.2018 
 

Sitzung: 18:15 – 20:07 Uhr 
Protokollant: Eric Püschel 

 
 

Tagesordnung: 
 
 
TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 
b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 
c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 
d) Feststellung der Tagesordnung 

 
TOP 2: Protokollgenehmigung 
 
TOP 3: Gäste 
 
TOP 4: Entlastung des Finanzreferenten und AStA - Vorsitzes 2016 
 
TOP 5: Wahl des AStA 

a) Wahl eines Vorsitzteams 
b) Wahl der Finanzreferentin/des Finanzreferenten 
c) Wahl der Sozialreferentin/des Sozialreferenten 
d) Wahl sonstiger Referentinnen und Referenten 

 
TOP 6: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate 
 
TOP 7: Wahlen und Nominationen 

a) K. f. Finanzangelegenheiten und Ressourcen (1 Mitglied) 
b) K. f. Studium und Lehre (1 Mitglied) 
c) Gleichstellungskommission (1 Mitglied) 
d) Qualitätsverbesserungskommission (1 Mitglied) 
e) Verwaltungsrat des Studierendenwerks Bielefeld (2 Personen) 
f) Allgemeiner deutscher Hochschulsportverband (1 Person) 

 
TOP 8: Bericht des StuPa-Vorsitzes 
 
TOP 9: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen 
 
TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen 
 
TOP 11: Anträge 
 
TOP 12: Sonstiges   
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TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 
Der StuPa-Vorsitz begrüßt die anwesenden StuPa-Mitglieder und Gäste. 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 
Wird festgestellt. 

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 
Eric Püschel schreibt das Protokoll.   

d) Feststellung der Tagesordnung 
Wird beschlossen. 
 
 
TOP 2: Protokollgenehmigung 
Es liegen keine Protokolle vor. 
 
 
TOP 3: Gäste 
 
BuFaTa-Fahrt der FS Psychologie 

(siehe Antrag 1 im Anhang der digitalen Fassung) 

Gast: Wir jedes halbe Jahr wollen wir zur Bundes-Fachschaften-Tagung (BuFaTa) fahren. 
Wir sind mit 15 Leuten eine recht große Gruppe und beantragen dafür 892€. 

Abstimmung:  
26 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen.  

 

Erstifahrt der FS Lehramt 

Fachschaftlerin: Wie jedes Semester veranstalten wir eine Erstifahrt im SS 2019. Wir 
beantragen 1300€ für 35 Studis+ Fachschaftler. 

Abstimmung:  
26 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen.  

 

Erstifahrt der FS Medienwissenschaften 

Kim Korbinian De Lappé (Kompass): Die FS Medienwissenschaften hat sich kurzfristig für 
eine Erstifahrt entschieden, da wir sehr viele Fremdstudenten bekommen haben. Wir fahren 
am 7.11.2018 zur Messe ‚Digital‘ nach Köln.  Durch NRW-Ticket und Selbstverpflegung sind 
die Kosten gering. Wir beantragen 870€ für 30 Plätze. 

Abstimmung:  
 22 Ja/ 0 Nein/ 1 Enthaltung   Damit angenommen.  
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Erstifahrt der FS Erziehungswissenschaften 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Wir haben kurz vor der Sitzung eine Mail mit einem 
Antrag bekommen. Die Antragssteller können aus zeitlichen Gründen nicht teilnehmen. Die 
Fachschaft Erziehungswissenschaften beantrag 1000€ für eine Ersti-Fahrt in die Tagungsstätte 
Einschlingen. Bei 25€ Eigenanteil geht die Fahrt vom 01.11. bis 02.11. und ist für bis zu 30 
Personen.  

Abstimmung:  
26 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen 

 

TOP 4: Entlastung des Finanzreferenten und AStA - Vorsitzes 2016 
 
Christian: Die KassenprüferInnen und der Haushaltsausschuss haben empfohlen, den 
Finanzer und den AStA-Vorsitz für 2016 zu entlasten. Es ist Christoph Dopheide als Finanzer 
und Abdul und Shilan beziehungsweise Sami und Victoria als Vorsitz. Die Entlastung ist eher 
politisch. 

Abstimmung:  
26 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen. 

 

TOP 5: Wahl des AStA 
a) Wahl eines Vorsitzteams 

 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Stellt sich ein AStA-Vorsitz zur Wahl? 

Sven Wolski (:uniLinks!) und Jana Freese (FeLi) werden vorgeschlagen. 

Sven Wolski (:uniLinks!): Ich war schon zwei Jahre im Asta, vor allem im Kultur-Referat.  

Jana Freese (FeLi): Bin schon lange in der Fachschaft aktiv. 

Christian: Zum Verfahren: wir würden zuerst einen Vorsitz wählen. Die würden 
ReferentInnen für Finanzen und Soziales vorschlagen. Dann haben wir einen AStA, welcher 
den amtierenden AStA ablöst. Mit den zusätzlichen Referaten wird der AStA dann 
arbeitsfähig. 

Gibt es Fragen zum Vorsitz-Team?  
(keine) 

Christian: Für diese Wahl ist eine absolute Mehrheit der Stimmberechtigten, also 15 von 29 
Stimmen erforderlich. Bei nichterreichen gibt es ohne Aussprache direkt einen zweiten 
Wahlgang. Es ist eine geheime Wahl. Auszählung bitte zusammen mit der Opposition. Das 
Team wird gemeinsam gewählt. 
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 Ja  Nein  Enthaltung  
Freese, Jana  21  5  0  
Wolski, Sven  21  5  0  

Damit gewählt. ‚en block‘ abgestimmt. 

 
b) Wahl der Finanzreferentin/des Finanzreferenten 

 
Christian: Habt ihr Vorschläge für den Finanzreferenten? 

Jana Freese (AStA-Vorsitz): Wir schlagen Christoph Dopheide als Finanzreferent und Sami 
Maztoul als Vertreter vor. 

Kim De Lappé (Kompass): Was hat Christoph für Erfahrung in der Hochschulpolitik? 

Christoph Dopheide (JuSo): Ich war 6 Jahre Finanzreferent im AStA.  

 Ja  Nein  Enthaltung  
Dopheide, Christoph  20  3  3  
Maztoul, Sami  20  5  1  

Damit beide gewählt. 

 
c) Wahl der Sozialreferentin/des Sozialreferenten 

 
Jana: Für das Sozialreferat schlagen wir Hanife Candan, Nuri Candan und Adem Özkan vor. 

Nurullah Candan: Ich bin seit vier Jahren im Asta, wahr zuvor im Kulturreferat tätig. 

Adem Özkan.: War zwei Jahre im Asta, auch im Kulturreferat.  

 Ja  Nein  Enthaltung  
Candan, Nuri  21  5  0  
Candan, Hanife  21  5  0  
Özkan, Adem  21  5  0  

Damit alle drei gewählt. Einzelwahl.  

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Habemus AStA! Damit ist der bisherige AStA abgelöst! 
Danke nochmal für euer Engagement. 

*** Die Kompass - HSG macht 10 Min Fraktionspause. Es geht um 19:05 weiter.***  

 
d) Wahl sonstiger Referentinnen und Referenten 

 
Christian Osinga (Kompass): Hat der AStA-Vorsitz Vorschläge für weitere Referentinnen 
und Referenten? 
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Sven Wolski (AStA-Vorsitz): Wir schlagen vor: 

(Referatszuordnung ist unvollständig) 

• Gleichstellung Albrun, Hannah, Anna  
• Internationales: Shen, Burak, Mariam  
• Ökologie: Sanjay 
• Politische Bildung: Malte, Julius  
• Hochschul-Politik: Sami, für 2018 Jan, ab 2019 Ogulcan 
• Öffentlichkeitsarbeit: Sami  

Christian: Es ist ein Wahlzettel vorbereitet worden. Sind Vorstellungen gewünscht?  
(keine) 

Es ist eine geheime Einzelwahl und es wird die absolute Mehrheit, also 15 von 29 Stimmen 
benötigt.  

 Ja  Nein  Enthaltung  
Gräber, Jan  20  5  0  
Awad, Alia  20  5  0  
Herbon, Hannah  20  5  0  
Seiert, Albrun  20  5  0  
Vinzelberg, Annika  20  5  0  
Ibrahimsadeh, Shen  20  5  0  
Gündüz, Burak  20  5  0  
Yumusat, Ogulcan  20  5  0  
Troles, Julius  20  3  2  
Meyer, Malte  20  5  0  
Oswald, André  21  3  1  
Ötles, Sipan  20  5  0  
Zaturjan, Mariam  20  5  0  
Jangir, Rashat  20  5  0  
Kumar, Sanjay  20  5  0  
Mazoul, Sami  20  5  0  

Damit sind alle 16 gewählt.  

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Dadurch treten mehrere Leute aus dem StuPa aus, bitte 
Stimmkarten an den nächsten Listenplatz weitergeben. 

Kommen wir zu den ReferentInnen der AGen!  
(werden durch den AStA-Vorsitz vorgeschlagen) 

Christian: Sind Vorstellungen gewünscht? 
(keine) 
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Wird Abstimmung einzeln gewünscht, oder geheim? 
(nein) 
 Dann wählen wir ‚en block‘ durch Karte heben.  

AG Name 
Antifa  Ernest 
  Lea 
AntiRa  Charlotte  
AG Freie Bildung  Nora  
  Ludwig  
AG Soli  Ali  
  Duygu  
Café Anaconda  Luise  
  Lina  

Die Langnamen sind dem StuPa-Vorsitz bekannt und auch im Kurzprotokoll. ‚en block‘-
abgestimmt. 

Abstimmung:  
20 Ja/ 5 Nein/ 0 Enthaltung   Damit alle 9 gewählt. 

 
TOP 6: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate 
Keine. 
 
 
TOP 7: Wahlen und Nominationen 
 

a) K. f. Finanzangelegenheiten und Ressourcen (1 Mitglied) 
Niemand wird vorgeschlagen. 
 

b) K. f. Studium und Lehre (1 Mitglied) 
 
Niclas Grabowski (JuSo): Wir schlagen Max Königs vor. Max sitzt seit über 3 Jahren in der 
Kommission und ist bei den Jusos.  

Kim De Lappé (Kompass): Ich schlage Johannes Gerions vor, er ist Fachschaftler. 

 

 Ja  Nein  Enthaltung  
Max Königs  16  7  2  
Johannes Gereons  2  21  2  

Damit ist Max nominiert. 

 
 

a) Gleichstellungskommission (1 Mitglied) 
Niemand wird vorgeschlagen. 
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b) Qualitätsverbesserungskommission (1 Mitglied) 
 

Kim: Jan Marc Morawe  ist ein sehr engagierter Anglistik-FSler.  

 Ja  Nein  Enthaltung  
Jan Marc Morawe  19  4  2  

Damit vom StuPa nominiert. 

 
c) Verwaltungsrat des Studierendenwerks Bielefeld (2 Personen) 

 
Alena Scholz (JuSo) nominiert Christian Osinga. 

Christian Osinga (Kompass) nominiert Alena Scholz. 

Christian Osinga (Kompass): Ich bin zurzeit Vorsitzender des Verwaltungsrats des 
StudWerk und mache das seit ein paar Jahren. Bin 43 Jahre. 

Alena Scholz (JuSo): Studiere den Master Grundschullehramt. Bin seit 4 Jahren im 
Verwaltungsrat und möchte es gerne weitermachen. Ich wohne auch im Studierendenwerk, 
bin daher auch selber betroffen und hab ein gutes Bild von der Lage vor-Ort. 

 Ja  Nein  Enthaltung  
Christian Osinga  22  3  0  
Alena Scholz  22  3  0  

Damit beide vom StuPa nominiert. ‚en-block‘ abgestimmt. 

 
f) Allgemeiner deutscher Hochschulsportverband (1 Person) 
 
Der ADH ist ein Dachverband, der Aktivitäten an deutschen Hochschulen organisiert und 
koordiniert. Dies geschieht z.B. in Form von Tournieren oder durch Interessenvertretung. Wir 
können zur Vollversammlung einen Vertreter entsenden. Raphael Kuba wurde vorgeschlagen, 
er hat es letztes Jahr schon gemacht. Er ist als SHK beim Hochschulsport engagiert.  

Alex Kersting (ghg*oL): Wir schlagen Timur Bantaev vor. 

Timur Bantaev (ghg*oL): Ich studiere Jura und habe sämtliche Hochschulsport Angebote 
wahrgenommen. Zu meinen Sportarten gehört Boxen, auch als Trainer.  Dadurch hatte ich 
schon Kontakt zum allgemeinen deutschen Hochschulverband. Ich habe einen Bezug zu den 
Teilnehmern und den Trainern und bin daher für diese Aufgabe gut geeignet.   

 Ja  Nein  Enthaltung  
Raphael Kuba  2  21  2  
Timur Bantaev  16  7  2  

Timur ist damit gewählt. 
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TOP 8: Bericht des StuPa-Vorsitzes  
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Wir haben eine Mail über Gründung einer FS für Mathe 
Didaktik bekommen. Die möchten in den Haushalt. 

Christoph Dopheide (Finanzer): Es ist ja schön, dass sich 1000 neue Fachschaften gründen. 
Wir brauchen eine Idee, wie wir damit umgehen. Das StuPa muss sich damit beschäftigen. 
Es gibt eine FS Sachunterricht und eine FS Musik-Pädagogik. Die haben kaum Mitglieder 
und keine Aktivität. 

Kim Korbinian De Lappé (Kompass): Bis vor 3 Jahren gab es die FS 
Medienwissenschaften nicht, die jetzt sehr aktiv ist! 

Wir sollten Etats die nicht abgerufen werden wieder abschaffen. Die stehen sonst bis in alle 
Ewigkeiten im Haushalt. Am Ende des Studiums denkt dann keiner dran die Fachschaft 
abzumelden! 

Christian: Wir haben vor 2 Jahren genau das gemacht. Welche Fachschaft riecht schon 
komisch? 

Hat eine Fachschaft einen eigenen Raum? Das wäre ein Kriterium. Nicht jeder einzelne 
Studiengang braucht eine FS.  

Christoph: Oder wir machen es so: Alle FS werden im Grundetat auf 1 € gesetzt. Damit 
anerkannt. Die restlichen Mittel kommen in den Ausgleichmitteltopf.  

 
TOP 9: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen 
 
Christian Osinga (Verkehrsgruppe): In der Verkehrsgruppe haben wir Erstis informiert. 
Der FemRef Tätigkeitsbericht liegt nun vor. 

  

TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen 
 
Anna Grüner (Senats-Mitglied): Jana (AStA-Vorsitzende) wird Teil der Rektor-Findungs-
Kommission. Viel Spaß dabei! Den du nicht haben wirst. 

In einem Jahr wird ein neuer Rektor gewählt! Herr Sagerer ist bei den Profs etwas in Ungnade 
gefallen. Falls sich jemand kompetenteres darauf bewirbt, kann es gut sein dass er in einem 
Jahr abgelöst wird. 

Das Lehrleitbild wird entwickelt. Da steht soweit nichts Schlimmes drin. Die Lehrenden 
sollen herausfordernde Aufgaben stellen. Lehrende sollen unterstützen. Das Leitbild soll den 
Studierenden durch eine Handreichung mitgeteilt werden.  

Bei der Exzellenz-Strategie war die Uni leider erfolglos. Für das Citec werden alle befristeten 
Verträge auslaufen.  
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TOP 11: Anträge 
Keine. 

TOP 12: Sonstiges 
 
Daniel Steiner (LHG): Ein paar Takte dazu wie es heute abgelaufen ist: Der neue AStA gibt 
normalerweise eine Tischvorlage herein, mit Informationen zu den Referaten. Das ist heute 
unterblieben. Finde ich schwierig. Oppositionsarbeit wird so verunmöglicht! Bei wenig 
Transparenz kann oder muss die Pressemitarbeit der Opposition dann spekulativ werden.  

Tobi`* Warkentin (NSF): Rechtlich ist es nicht notwendig, dass ein AStA-Programm 
vorgelegt werden muss. Pressearbeit geht nicht ohne Fakten. Das wäre dann Propaganda. 

Hanna (Gleichstellungsreferat): Alles ist öffentlich. Bei der Kandidaten-Befragung wurden 
keine Fragen gestellt! 

Kim De Lappé (Kompass): Wir hatten ein Treffen aller Fachschaften (TaF). Es geht um das 
zukünftige Corporate Design der Uni: Ein fettes ‚L‘. Statt grün mehr S/W. LiLi soll die Farbe 
kackbraun bekommen. Wir von den FS aus wollen dazu Stellung beziehen.  

Anna Grüner (StuPa-Vorsitz): Ich würde empfehlen abzuwarten bis das Design vorliegt. 
Die Uni hat schon viel Geld in das Corporate Design reingesteckt.  

Kim: So viel Geld in was kein Mensch braucht! 

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Beim TaF haben sich einige Fachschaften beschwert, 
dass sie jetzt mehr oder weniger häufig Hetz-Briefe im Schreibmaschinen Layout bekommen. 
Antisemitismus, Weltverschwörung und Ähnliches.. 

Hanna: Wir haben das voll im Blick.  

Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Eine Beschwerdestelle kümmert sich darum.  

Anna: Wir wollten „Wir stellen uns gegen Rassismus“ als Zusatz zum Lehrleitbild haben. 
Die Profs reagierten darauf mit Kopfschütteln!!  

Leon Scherff (RCDS): Dann nimm auch Linksextremismus mit auf!  

Anna: Kriegst du so viele Drohbriefe?? Die rassistischen Hetz-Emails sind real! 

Das Lehrleitbild bekommt man bald wenn man sich immatrikuliert als Handreichung. Die 
LeKo hat das Lehrbild erarbeitet. 

Christian: Im November besprechen wir den Haushalt. Bis dann! 
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Anhang 

Anwesenheitsliste 

Name  Fraktion  

Aylin Yilmaz HUMAN 

Oliver Wagner  :uniLinks! 

Marje Trescher :uniLinks! 

Jens Brünning RCDS 

Leon Scherff RCDS 

Daniel Steiner LHG 

Sophia Degener LHG 

Samira Classen LHG 

Husam Abuhabib UBiB 
Gaurav Kumar UBiB 
Noureldin Badr UBiB 
Mariam Zaturjan ghg*oL 
Sahdia Qamar ghg*oL 
Alex Kersting ghg*oL 
Babak Koshroo Harry Potter 
Anna Grüner Alternativlos 
Liza Koc LSG 
Jiyan Aygün LSG 
Christian Osinga KOMPASS 
Kim Korbinian De Lappé KOMPASS 
Dominik Goertz dieLinke.SDS 
Birtan Eren Tonbul NSF 
Alena Scholz JuSo 
Niclas Grabowski JuSo 
Narin Arslan  JuSo 
Olivia Kossobucki FeLi 
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